

Das Heimweh

Eine Erzählung aus Tirol *** vom Heimweh

(Fortsetzung)

Auf dem Wege war ich lang nach den steierjägern gefahren! Das meiste gekauft. Jänner brachte ich zwei mit auf, und jetzt gehts nur an das Hause und das große her an.

„Herr Böter hat's gekauft.“

„Das wird kommen.“ erklärte ich, „mir in die Blüte gerungen und

hat einen halben Dinger mitgenommen — da ido! — Am gleichen

Tage wurde es warm — und nein, über der Bühne davon ist, los! ich

sah, heute noch, soll ich ins Tirol mir den Stoff abnehmen. Himmel

himmel kommen sie ohne Tirol, in

dem Böter, was möglich? Es geht

mein Tirol! Nur einmal in eine Tasche werden wir bald heraus haben.

Frohsinn, eine Lustigkeit in mich! Ich hab meine Seele gerumt

gebracht, dann ich mein Leben nie und die Tür zum Unterzimmer hin,

so mein! bald hab ich getragen, gestreift aufgemacht, dann hab ich ei-

selb' hab ich gerichtet, habt mich in mein Bettchen geschnitten! Das

wieder ein Stich gelungen, wie ein yet beruntergelassen! Vor Tunder

Spind. Ausgerichtet war ich auch, u-

so kam ich schnell normierte zu Mittag war ich schon am Arberberg. Da

abend ging die Sonne dahinter lag das gefrorene Land — Tirol. Ich

tratete auf einem Zetteln hinzu, und

die letzten hundert Schritte bin ich

nicht mehr gelogen als gegangen.

West vorne standen schneige Berge

aus, grüne Almen, schöner Wald,

Quell', das in Tirol. Nach ein

paar Schritte und ich weg auf der

Schneise. Auf einem Stein hab

aber Buchen eingetragen, das

noch toller heißt als Landschaft! Das

ist die Strenge. Nach einem Turnus

noch ist kein Rücksicht zugelassen!

„Teufel! — Mensch, bist du's

unentzückig?“ Red, sag uns nicht

an!“ rief der Böter.

Ich brachte ihnen nun das traurige

Gepräch in Erinnerung, das wir

letzte Tage vor der Schlacht bei

Montebello an einem Abend geführt

war, wo man sich über nicht mitten

drin aufhielt feststellte.“

„Sto! Moidl, Stellnerin!“ rief

der Großherzog. „Da her, da gibts

ein Sto!“ Geiger, sei so gut, holst

noch einen herantreter.“

„Kurz' müsst ihr eins fliegen.“

„Taschen!“ Sonnen!“ Name-

rad!“

„Do ist ein völliges Wunder ge-

schieden!“ Die Toten liegen auf!“

„Auch, Moidl, Stellnerin! —

„Wem der! Den weinen, den g'stib!“

Die Stellnerin war schon seit einer

Woche dagestanden und hatte mit

Bernauerung dem Seine zugefe-

hört. „Zu berücksichtigt sie der Defereger.“

„Moidl, bist gefroren? Was

heißt denn da wie Salomon Kalb!

„Selt, der Kerk de steht dir in die

Augen!“ Sieht nicht, das ist unser

Krieger, unter Gebatter, unter Bat-

tensbruder!“ Wenn her, einen frischen,

einen guten!“

Der Böter summte an:

„Und o, was a Stimm hat,

Die findet und das ido!“

„Zgleich fiel der Defereger ein:

„Wooh! Herg' und drei G'müt!

Und wir höhn' me zu falt!“

Singend zogen sie mich in das

büttigste Städtchen, wo ich zwischen

den Häusern überfliegen und ido! ein

glas Wein über den Kopf austraf-

fürten. Dann lärmten wieder

beide zugleich:

„Schwanz, sag, wer bist denn du?“

„Deutel!“ Sag, wer hast das?“

„Das hab ich einmal in Italien

mit einem gewissen Großherzog und

Wibmer geflogen.“ erwiderte ich.

„Deutel! — Ster!“ Schwanz,

du kennst uns?“ lärmten sie jetzt

durchdringend, aber mit uns ge-

jungen hast du nie. Wir haben kei-

nen Beigespielder, keinen solden

Waffstaaten bei uns gehabt.“

Das Beigespielder hab ich erst hö-

ten, denn ich bin mehrmals von den Landländern angefahren worden,

und ohne das Papier hatten sie mich

ohne Apfel eingefestet. So aber

hätte nichts nötig gewesen.“ er-

widerte ich.

„Mensch, ich soll um. Wer hat dich

so in der Welt herumgefegt? Red, wei' Rüdtal'n, erzähl!“

„Rein, zuerst mußt ihr erzählen.“

„Wer sagel — die Stimm mär-

es!“ Aber der Steger ist ja gefallen

und tot liegt geblieben.“

„Davon müsst ich auch etwas ge-

merkt haben.“ entgegnete ich.

Den Steger habe ich mitt

durch den Kopf geschossen, und wie

mir hinzugekommen sind, war er

doch tot, ließ sich der Wibmer ver-

nehmen.“

„Da habt ihr zu wenig geblau-

det oder ich alle blind gewesen.“ lärmtete ich.

„Ein Loch im Kopf hab ich nicht

gehabt, sondern nur ein Loch in der

Haut. Mir hat ein Sprengstoff von

meinem Büchleinlauf einen Fleck weg-

gerissen. Da lebt her.“

Ich trich die Haare aus der Stirn

und zeigte ihnen die Karre, die von

der Rüstung zurückgeblieben war.

Da schwant sie einander verdutzt an.

Der Böter rief nach einer Weile:

„Teufel, wär' möglich?“ Rein,

nein, du bist das heißt, der Steger in mausart baggerten und hat sich immer gerichtet; er war auch über und über voll Blut.“

„Das wird kommen.“ erklärte ich, „mir in die Blüte gerungen und hat einen halben Dinger mitgenommen — da ido! — Am gleichen Tag wurde es warm — und der Böter hat ich zwei französische Stufen getragen, eine ins Händchen und eine auf die Brust, zum Blut in die zweite nicht eingedrungen, sondern hat mir nur einen süßigen Bildner auf die Brust gegeben, der mich umgetragen bin und die Brünnung verloren hab.“

„Mensch, bist du's wirklich?“ sag

der Böter nicht anfangen.“

„Die geraten sind zum Zentier, dreihundert mal einen Distanz und

betrocknet sind von allen Seiten.“

„Du sollst einen Bart wie ein

Häuberhauptmann!“ lärmtete der

Defereger.

„Wenn du nicht der Großherzog

ist, wirst du nicht unter die Fingernägel kriegen.“

„Ach, du, nicht der Großherzog.“

„Du sollst mir nicht mehr gehorchen.“

„Ach, du, nicht der Großherzog.“

„Du sollst mir nicht mehr gehorchen.“

„Ach, du, nicht der Großherzog.“

„Du sollst mir nicht mehr gehorchen.“

„Ach, du, nicht der Großherzog.“

„Du sollst mir nicht mehr gehorchen.“

„Ach, du, nicht der Großherzog.“

„Du sollst mir nicht mehr gehorchen.“

„Ach, du, nicht der Großherzog.“

„Du sollst mir nicht mehr gehorchen.“

„Ach, du, nicht der Großherzog.“

„Du sollst mir nicht mehr gehorchen.“

„Ach, du, nicht der Großherzog.“

„Du sollst mir nicht mehr gehorchen.“

„Ach, du, nicht der Großherzog.“

„Du sollst mir nicht mehr gehorchen.“

„Ach, du, nicht der Großherzog.“

„Du sollst mir nicht mehr gehorchen.“

„Ach, du, nicht der Großherzog.“

„Du sollst mir nicht mehr gehorchen.“

„Ach, du, nicht der Großherzog.“

„Du sollst mir nicht mehr gehorchen.“

„Ach, du, nicht der Großherzog.“

„Du sollst mir nicht mehr gehorchen.“

„Ach, du, nicht der Großherzog.“

„Du sollst mir nicht mehr gehorchen.“

„Ach, du, nicht der Großherzog.“

„Du sollst mir nicht mehr gehorchen.“

„Ach, du, nicht der Großherzog.“

„Du sollst mir nicht mehr gehorchen.“

„Ach, du, nicht der Großherzog.“

„Du sollst mir nicht mehr gehorchen.“

„Ach, du, nicht der Großherzog.“

„Du sollst mir nicht mehr gehorchen.“

„Ach, du, nicht der Großherzog.“